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“Me comunico para aclarar mis comentarios que ahora están
difundiendo  los  medios”,  comienza  la  carta  de  Santiago
Cornejo, y aclara que el entredicho comenzó al responder una
pregunta: “Lo hice rápidamente y no entré en detalle porque no
era el propósito de la reunión”.

El director del mecanismo Covax, Santiago Cornejo, envió una
carta a la ministra de Salud, Carla Vizzotti, en la que indica
que “la Argentina tenía interés de recibir la vacuna de Pfizer
a través del mecanismo Covax, pero como no acordó con los
términos de indemnización y responsabilidad del fabricante no
pudo continuar con la ventana de Covax”.

“Me comunico para aclarar mis comentarios que ahora están
difundiendo los medios. El propósito de la reunión de ayer era
describir el mecanismo Covax y nuestra propuesta multilateral;
por  lo  tanto,  cuando  respondí  a  una  pregunta  sobre  la
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Argentina, lo hice rápidamente y no entré en detalle porque no
era el propósito de la reunión”, explica Cornejo en la carta
enviada a Vizzotti, quien la hizo pública en la rueda de
prensa que ofreció esta mañana en Casa de Gobierno.

“En mi respuesta -continúa el texto- utilicé la traducción de
los términos en nuestro acuerdo legal con los países (que
llamamos “Opt-in/Opt-out Windows”) y la traducción de este
término se está interpretando tan solo como una cuestión de
interés de parte del gobierno con la vacuna, cuando no es
así”.

Cornejo agregó que, desde Covax, están “subiendo un comunicado
en nuestra página web aclarando que la Argentina tenía interés
de recibir la vacuna de Pfizer a través del mecanismo Covax,
pero  como  no  acordó  con  los  términos  de  indemnización  y
responsabilidad  del  fabricante,  no  pudo  continuar  con  la
ventana de Covax”.

El representante de este mecanismo de Naciones Unidas que
busca garantizar la distribución equitativa de vacunas contra
el coronavirus en todo el mundo afirmó también que, “como el
propósito de la reunión no era hablar sobre la Argentina, no
entré en el detalle de esta transacción, que bien sabes que
son muy complejas”, le expresó Cornejo a Vizzotti.

“En  mi  presentación  tampoco  resalté  el  compromiso  de  la
Argentina con Covax y que la Argentina no solo ha cumplido con
todos nuestros requisitos sino también que tu equipo trabaja
conjuntamente con nosotros para ayudarnos a mejorar nuestra
respuesta multilateral”, aseveró Cornejo.

Expresó asimismo que “en estos momentos de crisis necesitamos
trabajar  todos  juntos  y  tenemos  que  estar  más  unidos  que
nunca. Justamente el mensaje de mi presentación y Covax fue la
necesidad de trabajar todos juntos porque es la única manera
en la que vamos a derrotar esta pandemia”.

Por último, Cornejo concluyó que “fue una gran sorpresa la
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repercusión de mis dichos y no pude responder antes porque
ocurrió en mi madrugada”.

“Fue una gran sorpresa la repercusión de mis dichos y no pude
responder antes porque ocurrió en mi madrugada”.

“Lamento el foco que se está haciendo de mis comentarios en un
encuentro  privado  sobre  el  mecanismo  Covax  y  continuamos
trabajando conjuntamente para que la Argentina y el mundo
entero reciba vacunas de Covid”, indicó.

A través de esta misiva, Cornejo salió a aclarar sus dichos
durante una videoconferencia, que fueron interpretados en el
sentido  de  que  la  Argentina  había  supuestamente  rechazado
vacunas provenientes de el mecanismo Covax, codirigido por la
Coalición  para  la  Promoción  de  Innovaciones  en  pro  de  la
Preparación ante las Epidemias (CEPI), la Alianza Mundial para
las Vacunas e Inmunización (GAVI) y la Organización Mundial de
la Salud (OMS), en asociación con Unicef, el Banco Mundial,
organizaciones de la sociedad civil y fabricantes.

El comunicado de Covax
Cornejo aseguró que se sintió involucrado en una operación
política

El director para la región del Fondo Covax, Santiago Cornejo,
aseguró hoy que “lamentablemente” se sintió involucrado en una
operación  política  con  eje  en  las  vacunas  de  Pfizer  que
distribuye ese mecanismo y afirmó que “Argentina no es el
único país que no ha llegado a un acuerdo” con el laboratorio
estadounidense.

El directivo de Covax buscó así aclarar lo que expresó ayer en
una conversación con periodistas argentinos en la que había
afirmado que el mecanismo envió “la información” sobre la
vacuna Pfizer a la Argentina, y “ellos dijeron que no podían
firmar  con  Pfizer”,  en  referencia  a  las  autoridades
nacionales.



“Necesité  hacer  una  aclaración  porque  nuevamente  fue  una
reunión en la que estábamos hablando sobre el mecanismo Covax,
no sobre la Argentina”, dijo Cornejo en declaraciones al canal
América24.

Ante una consulta sobre si fue involucrado en una operación
política cuando se dijo que Argentina rechazó el envió de
vacunas  de  Pfizer  desde  ese  mecanismo  internacional,
respondió:  “Bueno,  lamentablemente  sí”.

En ese sentido, dijo que esperaba que no se esté politizando
el tema de las vacunas en el país y señaló que lo que se
necesita es que “toda la Argentina trabaje conjuntamente”.

“Este es el mensaje”, completó Cornejo al tiempo que señaló
que “Argentina no es el único país que no ha llegado a un
acuerdo con Pfizer”.

Agregó que “Pfizer está dentro del mecanismo Covax” y que por
esa razón sus vacunas se ofrecen, al tiempo que explicó que
los requisitos que pone la farmacéutica estadounidense son
“para todos los países”.

Respecto de los requisitos de la farmacéutica para vender la
vacuna al país, Cornejo manifestó que “son lamentablemente
bilaterales  entre  Pfizer  y  el  país,  los  requisitos  de
indemnización” y agregó: “Por eso dije este no es un acuerdo,
no son términos que define Covax, son términos que se definen
entre el país y la compañía farmacéutica”.

“No  conozco  los  detalles  de  las  negociaciones  entre  la
Argentina y Pfizer y por qué no se ha llegado a un acuerdo”,
afirmó y advirtió que “lo que hay que tener en cuenta es que
son negociaciones muy complejas y que algunos países no han
podido  llegar  acuerdos,  ya  sea  con  Pfizer  o  con  otras
compañías  y  otros  sí”.

“Lo importante es que trabajamos todos juntos para poder dar
una solución”, enfatizó.



Cornejo  recordó  que  el  mecanismo  Covax  “es  una  unión  de
organizaciones” y que él trabaja “para GAVI, que es el Fondo
de Vacunación e inmunización” y que se reciben “apoyos de
todos los países”.

“Trabajamos conjuntamente, es una alianza, con la Organización
Mundial de la Salud y también con Unicef”, precisó.

Por otra parte, aseguró que la relación que el mecanismo tiene
con Argentina incluye no sólo a los ministros, sino a todo el
equipo de la cartera de Salud, y “ha sido excelente”.

“La Argentina fue voluntario justamente para estar en nuestros
comités independientes de expertos, para ayudarnos a traer no
solamente financiamiento, pero también para las vacunas que
necesitan, sino también ayudarnos con el conocimiento que hay
en el país”, destacó.

Consultado  sobre  si  mantiene  diálogo  con  la  oposición  en
Argentina, respondió que “no trabajan a nivel político con
oposición” y aclaró que su “relación y los acuerdos son con el
Ministerio de la Argentina, que es el encargado de adquirir
vacunas para todo el país”.

“Pero  obviamente  nosotros  tenemos  un  diálogo  con  todos  o
quisiéramos  tener  un  dialogo  con  todos”,  expresó  en  ese
sentido y agregó: “Aquí no hay una necesidad para nosotros de
trabajar con partidos políticos, justamente. Necesitamos que
la vacuna no se politice”.

Respecto del precio de la vacuna Pfizer, manifestó que no
puede “dar detalles de los costos” y sostuvo que “dicen que la
de AstraZeneca es más barata que la de Pfizer, pero, bueno, la
vacuna de Pfizer es una nueva tecnología, que nunca se ha
utilizado en vacunas, es una plataforma nueva” y “por ende es
una  plataforma  más  cara  de  desarrollar  que  la  vacuna  de
AstraZeneca”.

“No  puedo  dar  los  precios  por  los  acuerdos  que  tenemos”,



reiteró Cornejo y aclaró que “los precios acordados por Covax
con todas las compañías farmacéuticas son los más baratos que
ofrece ese fabricante”.

Por otra parte, expresó que el acuerdo que Argentina tiene con
el mecanismo Covax “es por 9 millones (de vacunas), de los
cuales todavía faltan 7 millones por distribuir” y señaló que
“eso es lo que vamos a distribuir en lo que queda de este
año”.

“No les puedo dar exactamente cuáles y de qué fabricante van a
ser, todavía faltan vacunas de AstraZeneca”, manifestó.

En  ese  contexto,  explicó  que  “la  producción  mundial  está
sumamente limitada por la situación de India” y señaló que ese
país “es el mayor productor de vacunas en el mundo y en estos
momentos no dejan exportar”.

“Por ende, toda la producción mundial se utiliza solo para el
país y eso obviamente afecta el suministro mundial”, agregó.
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